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Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e dez, às 17h00min horas na sala nº 145 da 1 

ESAG, reuniu-se o Departamento de Administração Empresarial da ESAG, com as 2 

seguintes presenças: Adrián S. Abraham, Clerilei A. Bier, Carlos Eduardo Freitas da Cunha,  3 

Dannyela da Cunha Lemos, Denise Pinheiro, Eduardo Trauer, Eduardo Jara, Everton Luís 4 

P. L. Cancellier, Fabiano M. Raupp, Fábio Pugliesi, Felipe Eugênio Kich Gontijo, Isabela 5 

Regina F. Muller, Jane Iara Pereira da Costa, José Luiz F. da Silva Filho, Jovane Medina 6 

Azevedo, Julíbio David Ardigo,  Júlio da Silva Dias, Leandro C.Schmitz, Marli Dias de Souza 7 

Pinto, Maria Aparecida Pascale, Maria Cristina F. Alves Zambon, Nério Amboni, Paulo 8 

Henrique Simon, Reinaldo de Almeida Coelho, Ronaldo V. Canali, Ruth Ferreira R. Rossi.  9 

Ausentes: Alberto R. Junior, Amilton G.Tomasi (disposição da Reitoria), Carlos Roberto De 10 

Rolt (à disposição), Constantino Assis, Dílson Sarda (disposição Reitoria), Francisco de 11 

Resende Baima (justificada), Gisele M. Kersten (licença gestação),Giuliano B. Wolf, Graziela 12 

Dias Alperstedt (justificada), Janaina Lopes Schmitz, Luis Gonzaga M. Monteiro, Marcus 13 

Tomasi (à disposição), Marcelo R. Martins, Mário César B. Moraes (justificada), Octavio 14 

Renê Lebarbenchon Neto (justificada),  Raimundo Zumblick, Renato Altemani, Carolina 15 

Camargo da Veiga, Sara Fantin Ribeiro, Dayane Scopel Ferrazza. Solicitações de 16 

inclusões em pauta: 1. Ações de extensão: Programa Escritório de projetos PMO ESAG – 17 

Projetos: Projeto de apoio a elaboração de projetos; Projeto Divulgação de fontes de 18 

recursos; Projeto Curso de capacitação em elaboração de projetos. Discutida e aprovada a 19 

inclusão em pauta. 1. Ata da Reunião Anterior – Colocada em discussão, a ata foi 20 

aprovada por unanimidade. 2. Relatório final - Relatório Final de Pesquisa: a) Título: 21 

“Análise ergonômica dos fatores ambientais em Instituições de longa Permanência para 22 

Idosos (ILPI) que atendam portadores de Alzheimer na cidade de Florianópolis - Santa 23 

Catarina”. Coordenadora: Profª Maria A Pascale. Relatora: Profª Isabela Muller. Parecer 24 

favorável. Colocado em discussão, aprovado por unanimidade. b) Título: “Comunicação em 25 

tempos de crise: as estratégias de comunicação das empresas frente aos novos desafios 26 

ambientais”. Coordenador: Prof. Carlos Eduardo Cunha. Relator Prof. Fabiano Raupp. 27 

Parecer favorável. Colocado em discussão, aprovado por unanimidade. c) Título: “Estudo 28 

sobre empresas de logística reversa”. Coordenador: Prof. Felipe Gontijo. Relator: Prof. 29 

Leandro Schmitz. Parecer favorável. Colocado em discussão, aprovado por unanimidade. 30 

Em relação ao relatório de pesquisa “A universalização do Registro de Nascimento Civil no 31 

Brasil: uma proposta de ampliação de serviços prestados ao cidadão”, Coordenado pelo 32 

Prof. Julio Dias, o Professor Nério comentou que o mesmo foi apreciado na reunião do DAE 33 

realizada em 24/08/10. 3. Parecer da Chefia do DAE acerca da solicitação de 34 

Revalidação de diploma obtido no exterior por Eduardo Welter – Relator Prof. Nério 35 

Amboni - A solicitação feita pelo requerente Eduardo Welter encontra amparo legal na 36 
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Resolução n. 015/2006 CONSEPE; na Resolução n. 8 de 4 de outubro de 2007 da Câmara 1 

de Ensino Superior do Conselho Nacional de Educação – MEC e na Resolução CNE/CES n. 2 

1 de 28 de janeiro de 2002. O requerente ingressou na ESAG/UDESC via vestibular em 3 

2002/2, cursando as disciplinas com aprovação até 2004/2, ou seja, quatro semestres. Em 4 

2005/1 e 2005/2 Eduardo Welter solicitou trancamento, abandonando o curso em 2006/1. 5 

Em 2005 Eduardo Welter é aprovado no Curso de Bacharel em negócios do New Jersey 6 

Institute of Technology. Em 31 de janeiro de 2009, recebeu o grau de bacharel em Negócios 7 

do New Jersey Institute of Technology. A faculdade de Administração do NJIT está em pleno 8 

funcionamento, sendo plenamente credenciada pela AACSB, o principal órgão de 9 

credenciamento de escolas de Negócios no mundo. Oferece graus de Bacharel, Mestre e 10 

mestre em Administração de Empresas. Além disso, Eduardo Welter foi um dos melhores 11 

alunos no NJIT. Ele foi membro das sociedades honoríficas New Jersey Collegiate Business 12 

Administration Association Honor Society e Beta Gamma Sigma Honor Society e membro da 13 

equipe de voleibol masculino. No período de 2005/1 a 2009 Eduardo Welter cursou 14 

disciplinas no New Jersey Institute of Technology com aprovação. A possibilidade de 15 

revalidação de diploma de Bacharel em Negócios expedido pela New Jersey Institute of 16 

Technology a Eduardo Welter na UDESC/ESAG, foi feita com base nos conteúdos 17 

curriculares estabelecidos pelas DCN - Administração - Resolução CES/CNE nº 4 de 13 de 18 

julho de 2005, assim como os das disciplinas cursadas no período 2002 a 2004 na 19 

ESAG/UDESC e das cursadas na New Jersey Institute of Technology. Percebe-se que o 20 

aluno cursou 408 horas-aula além do exigido pela ESAG/UDESC, ou seja, a carga horária 21 

total do curso de Graduação em Administração totaliza 3.600 horas-aula. Assim, a 22 

solicitação feita pelo requerente Eduardo Welter de revalidação de diploma de Bacharel em 23 

Negócios expedido por estabelecimento estrangeiro de ensino superior encontra amparo 24 

legal na Resolução n. 015/2006 CONSEPE; na Resolução n. 8 de 4 de outubro de 2007 da 25 

Câmara de Ensino Superior do Conselho Nacional de Educação – MEC e na Resolução 26 

CNE/CES n. 1 de 28 de janeiro de 2002; Parecer CNE/CES nº 8/2007 e na Resolução nº 2 27 

de 18 de junho de 2007. Diante do exposto, o Prof. Nério é de parecer favorável a solicitação do 28 

requerente EDUARDO WELTER de revalidação do diploma de Bacharel em Negócios expedido pela 29 

New Jersey Institute of Technology em 20009 pela Universidade do Estado de Santa Catarina – 30 

UDESC/ESAG. 4. Projeto de Pesquisa novo do Professor José Fonseca da Silva Filho – 31 

Título: “O Ensino de administração: um olhar sobre as formas de gestão”. Relator: Prof. 32 

Fabiano Raupp. O Prof. Fabiano comentou acerca da ausência da parte teórica, assim como 33 

do cronograma, baixando em diligência para o professor incluir a revisão bibliográfica e o 34 

cronograma. Colocado em discussão, a diligencia foi aprovada por unanimidade.  5. Projeto 35 

de Extensão do Professor Júlio Dias – “Projeto Ferramentas Tecnológicas Aplicadas à 36 
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Administração e Gerência”. Relator: Prof. Eduardo Trauer. Parecer favorável. Colocado 1 

em discussão, aprovado por unanimidade. 6. Solicitação de licença-prêmio do Professor 2 

José Fonseca da Silva Filho – Relatora: Profª Dannyela da Cunha. Parecer favorável. 3 

Período da licença: fevereiro de 2011. Colocado em discussão, a licença foi aprovada por 4 

unanimidade. 7. Solicitação do Prof. Felipe Gontijo para participar do VII SEGET – 5 

Simpósio de Excelência em Gestão e Tecnologia  (artigo aprovado) – A Profª Dannyela 6 

da Cunha Lemos, relatora, apresentou parecer favorável a participação do professor no 7 

evento, pelo respectivo pagamento da taxa de inscrição, passagens e diárias, considerando 8 

a exposição de motivos do professor e pela valorização dos projetos de pesquisa 9 

desenvolvidos no âmbito da ESAG/UDESC. Artigo aprovado: “Aplicação de Logística 10 

Reversa de Ciclo Fechado e Tecnologia de Reciclagem para Embalagem de Polietileno 11 

Tereftalato (pet)”. Colocado em discussão, a solicitação foi aprovada por unanimidade. 8. 12 

Definição da Comissão de Reformulação Curricular – Cronograma de atividades 13 

2010.2 – O Prof. Nério Amboni, informou que na última reunião do Departamento foi 14 

entregue a portaria da Direção de Ensino aos membros da Comissão de Reformulação 15 

Curricular, composta pelo Prof. Nério, Presidente, e os líderes de área como membros: 16 

Isabela Fornari Muller, Graziela Dias Alperstedt, Francisco de Rezende Baima, Jovane 17 

Medina Azevedo, Julibio David Artigo, Jane Iara Pereira da Costa, Maria Aparecida Pascale, 18 

Dannyela Lemos Cunha, Ruth Ferreira Roque Rossi, Júlio da Silva Dias, Carlos Eduardo 19 

Freitas da Cunha.  A Comissão terá a participação dos acadêmicos Luiz Guilherme Linhares 20 

Noldin, Sara Fantin Ribeiro, Jorge Henrique da Silva e Pedro Guidi Neto. Devido a 21 

necessidade de definição do cronograma de atividades, propôs o dia 14 de outubro, as 22 

16:00hs. para reunião da referida Comissão. Após discussão, a data foi aprovada pela 23 

unanimidade dos presentes. Informou ainda que, nessa reunião serão esclarecidas as 24 

diretrizes da UDESC, da Direção da Escola, e do MEC. Os líderes de área realizarão 25 

reunião com seus pares, e posteriormente será realizada reunião com todos os professores. 26 

9. Procedimentos de Renovação de reconhecimento do Curso de Graduação em 27 

Administração Empresarial – O Prof. Nério ressaltou que está sendo bastante penoso a 28 

realização dos trabalhos relacionados a renovação do reconhecimento do Curso de 29 

Graduação em Administração. Neste sentido, solicitou o empenho de todos os professores, 30 

já que serão feitas algumas solicitações, devendo ser atendidas com a maior brevidade 31 

possível. Informou que será encaminhado formulário para preenchimento da produção 32 

acadêmica dos últimos 3 anos. O lattes deve estar atualizado. 10. Expediente da Chefia do 33 

DAE, acerca das faltas NÃO justificadas por parte dos professores, a partir de outubro 34 

de 2010 – O Prof. Nério Amboni, comunicou que a partir do mês de outubro será 35 

encaminhado a Direção Geral um ofício com todos os professores faltantes que não 36 
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comunicarem e/ou justificarem ausência formalmente a Coordenação no prazo de 48 horas 1 

de antecedência. Fez questão de frisar que o fardo está muito pesado, pelo fato da 2 

Coordenação ter que ficar resolvendo problemas diários relativos as faltas de alguns 3 

professores que faltam e não comunicam, e daqueles que trocam aulas sem o 4 

consentimento da Coordenação. A Coordenação é questionada pelos alunos nos corredores 5 

pela falta de professores que não comunicam suas faltas. Propôs ao Departamento o prazo 6 

de 48 horas para que o professor avise a Coordenação de Curso com antecedência. Após 7 

discussão e ponderações, a proposta foi aprovada por unanimidade. 11. Resolução nº 8 

003/2010 CONCENTRO - Sigmaweb – O Prof. Nério Amboni informou que foi encaminhado 9 

por e-mail Resolução nº 003/2010 – CONCENTRO, que estabelece normas e fixam prazos 10 

para inclusão de freqüências, avaliações de conteúdos e atividades ministradas aos 11 

acadêmicos da ESAG no sistema eletrônico de registros acadêmicos – Sigmaweb. O 12 

professor segundo a Resolução terá o prazo de 10 dias para efetuar os registros no 13 

sigmaweb. Ressaltou que a regra está clara e estabelecida, a Coordenação do 14 

Departamento, estará acompanhando semanalmente, devendo encaminhar relatório a 15 

Direção Geral. Solicitou que cada professor verifique o sigma. O aluno irá cobrar e estará no 16 

direito. 12. Projeto Relato de Melhores Práticas em Administração, Administração 17 

Pública e Economia agendado para os dias 10 e 11 de novembro de 2010 – O Prof. 18 

Nério Amboni questionou aos presentes se a Coordenação deveria cancelar a data do 19 

Relato de Melhores Práticas, devido aos feriados, a pouca participação dos alunos e 20 

também dos professores. Colocado em discussão, foram feitas as seguintes colocações: - 21 

constrangimento pela falta de interesse e comparecimento por parte dos alunos. – repensar 22 

os temas das palestras. – Solicitação de fichamento, paper, etc. Após as ponderações foi 23 

aprovado por unanimidade o cancelamento dos relatos. 13. Programação do Dia do 24 

Administrador e da Semana Esaguiana - O Prof. Nério Amboni informou que foram 25 

realizadas as seguintes palestras - Tema 1: O stress no trabalho. Palestrante: Dr. 26 

Hildebrando Couto Scofano - Diretor da UNIMED – alunos do  1º, 2º,  3º e 4º Termos 27 

vespertino. Tema 2: A trajetória de um empreendedor: de aluno a empresário Palestrante: 28 

Alessio Alionço - Fundador e Proprietário da empresa Acessozero – alunos do  5,  6º, 7º, 8º 29 

e 9º Termos vespertino. Tema 3: A trajetória de um empreendedor: de aluno a empresário. 30 

Palestrante: Vanderlei Cadore - Fundador e Proprietário da Parentex - alunos do  1º, 2º,  3º 31 

e 4º Termos noturno. Tema 4: O DNA e os nutrientes da força das marcas – Marcas de A a 32 

Z Palestrante: Rafael Sampaio - Fundador e conselheiro editorial da Revista About, vice-33 

presidente executivo da Associação Brasileira de Anunciantes –alunos do  5,  6º, 7º, 8º e 9º 34 

Termos noturno. Comentou que a participação dos alunos nos horários das 14hs e das 19hs 35 

foi muito boa, não acontecendo com as palestras marcadas para os horários das 16hs e das 36 
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21hs. O mais grave foi em relação ao horário das 21hs, onde apenas 30 alunos 1 

participaram. Falou ainda que as palestras devem ser revistas pelo DAE, porque muitos 2 

alunos não tem interesse em participar. A Semana ESAGuiana segundo o Prof. Nério foi 3 

coordenada pelo DAAG em conjunto com a Direção e Chefias de Departamentos. Teve 4 

como tema “Inovação”. A SESAG (Semana ESAGuiana) ganhou novo formato, sendo 5 

realizada nos Hoteis Canto da Ilha e Torres da Cachoeira, na Cachoeira do Bom Jesus, 6 

Florianópolis/SC, em 23 e 24 de setembro de 2010. A programação foi a seguinte: Sexta-7 

feira - 19:30 – Palestra de Abertura. Roberto Ruban – Diretor de Contas Globais da SEARA 8 

Tema: “Melhorar ou Inovar?”. Sábado. 09:00 – Palestras Simultâneas. Altair Silvestri – 9 

Presidente Executivo da Intelbras. Tema: Gestão da Inovação e Competitividade nos Novos 10 

Tempos. Rodrigo Navarro Paolucci – Diretor de Marketing da SambaTech. Tema: Inovações 11 

no Marketing Digital. 10:30 – Palestras Simultâneas. Sérgio Pires – Diretor Geral da 12 

Coteminas Blumenau. Tema: Inovações na Gestão, Tecnologia e Responsabilidade Social. 13 

Alexandre dos Anjos – Coordenador de Planejamento do Tribunal de Justiça. Tema: 14 

Planejamento Estratégico com enfoque nas inovações implantadas no Judiciário 15 

Catarinense. 14:00 – Palestras Simultâneas. João Paulo Kleinubing – Prefeito de Blumenau. 16 

Tema: Empreendedorismo na Gestão Pública. Daniel Steinbruch – Professor do IBGEN e 17 

consultor da Steinbruch Consultoria. Tema: Cases de Inovação. 15:30 – Palestras 18 

Simultâneas. Paulo Henrique Kubis – Link Trade Investimentos. Tema: Workshop sobre 19 

Mercado de Ações. Thiago Zschornack – Águas de Joinville. Tema: Gestão da Inovação na 20 

Companhia. 17:00 – Palestra de Encerramento. Márcio Pereira Zimmermann – Ministro de 21 

Minas e Energia. Tema: Painel sobre a Situação Energética do país nos próximos anos. 14. 22 

Programa de Extensão – Programa Escritório de Projetos - PMO ESAG – O Prof. 23 

Everton leu seu parecer favorável ao Programa PMO, coordenado pelo Prof. Leandro Costa 24 

Schmitz, envolvendo três projetos: Projeto de apoio a elaboração de projetos; Projeto 25 

Divulgação de fontes de recursos; Projeto Curso de capacitação em elaboração de projetos. 26 

Colocado em discussão o programa foi aprovado por unanimidade. A Profª Clerilei ressaltou 27 

a importância das ações desenvolvidas nos projetos do Prof. Leandro. O Prof. Nério 28 

parabenizou pela realização do projeto. 15. Outros assuntos – a) Oficio Circular PROEN 29 

n. 037/2010 - Pagamento dos professores com horas alocadas além das planejadas no 30 

PTI 2010/2 – O Prof. Nério registrou que a Pró-Reitoria de Ensino, informou que as horas 31 

extras destinadas aos professores que assumiram disciplinas para além do PTI do 2º 32 

semestre de 2010, serão pagas no mês de outubro, incluindo os meses de agosto, setembro 33 

e outubro. b) Ofício Circular PROEN n. 046/2010 – GDI – O Prof. Nério informou que a 34 

PROEN encaminhou Ofício com as orientações para a solicitação de Gratificação de 35 

Dedicação Integral, que devem ser encaminhadas a Chefia do DAE até 20 de outubro para 36 
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posterior encaminhamento a Direção de Ensino até 22 de outubro. No processo deverão 1 

constar: a) Requerimento e Termo de Compromisso; b) Cópia dos PTIs, c) Comprovante da 2 

última progressão funcional. c) Expediente do Prof. Ênio e Profª Aline - O Prof. Nério 3 

informou que foi encaminhado pelos Professores Ênio e Aline, convite para participação no 4 

evento “Cidadania e Responsabilidade Fiscal”, no dia 04 de novembro. Registrou que a 5 

Chefia do Departamento não foi consultada, não haverá liberação dos alunos. 6 

Comunicações: O Prof. Júlio comunicou a visita dos professores da Universidade de Boros, 7 

Suécia, que desenvolverão um projeto em conjunto a ESAG/UDESC. Convidou aos 8 

presentes a participarem da apresentação no dia 07, as 09:30hs no auditório da ESAG. O 9 

Prof. Simon registrou que deveriam ser filtrados os e-mails encaminhados pela 10 

Comunicação Institucional. Registrou que foi aprovada pelo CONSEPE sua solicitação de 11 

inclusão no PIQD para realização do doutorado, solicitando que o Departamento agilize o 12 

processo. O Prof. Nério informou que o prazo de entrega será dia 18/10. Comunicou que o 13 

Departamento irá realizar uma reunião extraordinária no dia 14 de outubro as 1700hs. Nada 14 

mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu Tânia Mara Martins 15 

Cardoso, secretária lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por todos 16 

os presentes. Florianópolis, 05 de outubro de 2010.  17 

 


